
BOI RUIZ (U. CATALANA HOSPITALES): “EL PRÓXIMO PACTO 
SANITARIO ARRINCONARÁ LAS “INICIATIVAS IDEOLÓGICAS” 
 
* EL PRESIDENTE DE “LA UNIÓ” COMPARECIÓ AYER MARTES EN LA 
SUBCOMISIÓN PARA EL PACTO SANITARIO DEL CONGRESO 

 
 ¿Cuáles han sido las claves de su mensaje? 
 La primera, que el pacto nacional servirá para arrinconar el debate 

ideológico. Porque creemos que el debate ideológico es artificial cuando 
nadie está dispuesto ni pretende que los principios inspiradores de la Ley 
General de Sanidad: la universalidad, equidad, financiación pública, 
descentralización…; sean puestos en cuestión. Y por tanto, a partir de ahí, 
si ninguna de las cuestiones que se plantean vulneran esos principios, 
entendemos que el Pacto de Sanidad debe servir para eso. Y para avanzar 
en planteamientos y discusiones de carácter más tecnocrático y menos 
ideológico. El segundo mensaje: el debate de los modelos de gestión sólo 
tiene sentido si se pueden establecer comparaciones en base a resultados. 
Y por tanto, entendemos el Sistema Nacional de Salud como una central 
de resultados que permita evaluar quién lo hace mejor y quién lo hace 
peor. Y eso debe ser lo único que legitime los modelos de gestión. Sean 

cuales sean, públicos o privados. Tercero, hay que dotar al SNS de una suficiencia financiera que 
pase por que dentro del Pacto se estipule cuál es el crecimiento mínimo garantizado que tiene que 
tener el Presupuesto de Salud a través de los Presupuestos de cada Comunidad Autónoma. Que 
la financiación de la salud de las Comunidades Autónomas tenga la garantía de un crecimiento 
mínimo anual. Porque es un portaviones tan grande el Sistema Nacional de Salud, que no 
podemos dejar de ponerle más gasolina cada año. Y por tanto, es imposible que pudiera funcionar 
con la gasolina del año anterior.  
 
Cuarto, que el modelo asistencial tiene que romper definitivamente el debate de Primaria y 
Especializada. Para nosotros no hay Atención Primaria ni Especializada. Creemos que tiene que 
haber niveles de asistencia. Un primer nivel de asistencia que es lo que podríamos llamar Atención 
Primaria, y que no es específicamente un nivel exclusivo para médicos de Familia. Sino que es un 
nivel en el que, por acuerdo, se determina qué es lo que hay que resolver a cada ciudadano en ese 
nivel. Y eso requerirá que además de médicos de familia haya recursos para dar respuesta a este 
Pacto sobre la cartera de Servicios y de prestaciones de ese primer nivel. Luego habría un 
segundo nivel, que sería el de atención especializada con régimen de internamiento, o bien, con 
tratamientos que requieran equipamientos y requieran niveles de resolución más complejos. Y en 
tercer lugar, revisándolo a nivel general, la Atención Superespecializada. Entendemos que es ahí 
donde se encuentra la gran bolsa de recuperación de recursos y de la gestión.  
 

¿Qué acogida ha tenido su mensaje  por parte de los distintos Grupos Parlamentarios? 
 He tenido una gran acogida por parte de todos los grupos. Las preguntas han sido de carácter 

aclaratorio. No se ha producido debate entre ellos en ningún momento; tampoco conmigo. Lo que 
sí que he planteado es que mi posición era ofrecerles un menú de opciones. Que yo no apostaba 
por ninguna de las opciones. Sino que simple y técnicamente, les ofrecía una serie de opciones 
para que ellos eligieran de acuerdo a las decisiones políticas. Entre ellas, el copago… 
 

 ¿Qué sensación tiene sobre la propuesta aprobada en el Congreso la semana pasada? 
 Creo que la vía que han votado nuestros Diputados al respecto va destinada únicamente a 

resolver un conflicto que se plantea en la Comunidad de Madrid y que es de desencuentro entre el 
Gobierno y la Oposición. No tiene el Congreso capacidad de trasladar ese conflicto al resto de las 
CC.AA. Por tanto, no nos preocupa excesivamente que pueda prosperar una iniciativa que no 
puede afectar a Cataluña y al resto del Estado. Como tampoco puede afectar a Madrid. Partiendo 
de un principio básico que es que la gestión sanitaria sea descentralizada. Siendo difícil que 
entremos en consideraciones más complejas. Entendemos que se trata de un debate focalizado en 
Madrid, exclusivamente… 




